

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 11 de Abril de 1917

N.º 2445

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

De los Madriles

Las subsistencias

La aplicación de la ley de subsistencias constituye en la práctica un resonante fracaso del Poder público. Nada, en efecto, es tan desalentador como la contradicción de tasas, retasas y contratasas que emanan de las diversas Juntas creadas para la efectividad de aquella ley, y más aun, la desobediencia espontánea y colectiva con que se reciben las órdenes de esas entidades.

Ahora mismo, en Madrid, hay un lío intrincado. La Junta Central echa el muerto a la Provincial; ésta se lo devuelve; el Ayuntamiento clama contra el Gobierno, y en una palabra, nadie se entiende, aunque todos paguemos los resultados por la creciente carestía de las subsistencias alimenticias de primera necesidad.

A juicio nuestro, la principal causa del desbarajuste radica en la organización preparada para hacer efectiva la ley. El criterio que en este punto, como en otros muchos análogos, ha seguido el Gobierno, nos parece equívoco. Hay, indudablemente, un número incontable de funciones que ya ordinariamente pesan sobre él, y a ellas se han agregado las que por razón de estas anormales circunstancias corresponden forzadamente a los directores de la «cosa pública».

Lo natural, sin embargo, parecía que los ministros delegasen el ejercicio de aquellas primeras funciones, que por corresponder a épocas de normalidad y ser corrientes no entrañaran dificultad de fondo de mayor cuantía. Pero no es así, y en lugar de enajenar el desempeño de esas, quedándose con las nuevas, que verdaderamente son las graves y apremiantes, enajenan las segundas y siguen con las primeras, como si no hubiese ocurrido nada en el solar europeo.

Esto nos parece equívoco, repetimos. Nada nos hubiese extrañado que los Ministros, visto el aluvión de nuevos problemas que consigo les ha deparado la guerra, diesen: Ea, vamos a delegar las funciones de nombramiento de personal de inspección, de expediente ordinario, de gestión «normal y corriente», en una palabra. Vamos a consagrarnos sólo a lo nuevo, a lo inesperado, a lo imprevisible... Pero, lejos de decir eso han pensado lo contrario, y lo han puesto en práctica. Y así ha surgido el Comité de Transportes para regular lo relativo a éstos, y han nacido las Juntas de Subsistencias para entender en lo concerniente a estas, y el comité de seguros para dirigir lo preciso a la implantación de este servicio por cuenta del Estado.

El mal ha sido denunciado por el señor Maura. Y es indudable, verdaderamente: porque para ciertas medidas ejecutivas y rejanas, sólo la misma administración, por medio de sus altos órganos, puede obtener franco acatamiento. La delegación impropia, por lo común, traspasa de prerrogativa a un órgano de categoría inferior. Y esto ha sucedido ahora: estas Juntas de Subsistencias esporádicamente engendradas carecen de raigambre en el engranaje de nuestra administración y de autoridad en la opinión de la colectividad, y no dan una en el blanco. Si pudiera hacerse un riguroso de atribuciones y encomendar a los nuevos organismos creados para descanso de los representantes del Poder ejecutivo las que ordinariamente han venido desempeñando éstos, dejando a los Ministros el desenvolvimiento de la política social y económica impuesto por la guerra europea, otro gallo nos cantara.

Y aquí radica la primera explicación del fracaso que más arriba apuntábamos. Las medidas radicales nunca han podido ser aplicadas por organismos sin vigor

propio, sin poder ejecutivo, sin facultades de mando. Una Junta provincial de subsistencias ordenando la incautación del trigo nos parece algo tan absurdo como un guardia de Seguridad intentando regular la «circulación» de aeroplanos. Entre el carácter del funcionario y la atribución asignada media un abismo insondable.

C. S.

Madrid, Abril de 1917.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

«Aquello y esto...»

Por entre los montones de mercancía, que llenan el candil, caminan con paso cansado dos hombres de aspecto miserable.

Cruzan el muelle sin parar mientes en el trajín de los cargadores, que, en incansable ir y venir, están vaciando en tierra el cargamento de un buque.

Cuando los dos hombres llegaron a la tapia de un jardín, uno de ellos — el más viejo — se detiene: «Aquí es» — dice al compañero.

Y ambos descargan el hatillo que llevan a cuestas y se sientan en el suelo junto a las tapias del jardín.

Los últimos rayos del sol poniente iluminan a los dos vagabundos.

En el centro del jardín se eleva una estatua: la de un caballero español del siglo XVII; lleva espada al cinto, ancho sombrero chambergado, una cruz de Calatrava en el pecho, y sostiene con amor entre sus brazos a un harapiento y escuálido mendigo. La estatua parece cobijar con su sombra a los dos hambones.

II

Uno de los mendigos es viejo; su canoso rostro está curtido por la intemperie y patinado por el polvo de los caminos.

El otro es joven, viste una blusa que ha sido azul, tiene la barba crecida, rostro famélico, mirada triste y apagada.

—Ya verás como no exagero — dice el viejo —: ahí pasaremos la noche tan ricamente. Dan buena cama y buena cena. Nada de exigencias, ni majaderías. ¿Estás necesitado? Pues ¡hala! te presentas, comes, duermes; y por la mañana... ¡santa libertad! ¡a la calle! ¡a dudar te parece! ¡Es una bendición! ¡Ya lo ves! Esto es una cosa antigua... ¿sabes? Y a mí ¿qué quieres? Como soy viejo y he visto tanto, me van gustando las cosas antiguas... Cuando yo era como tú, no te lo niego, tenía mis ideas, sí, sí, me gustaba lo moderno, pero ahora... ya, ya. ¡He visto tanto!

No se me olvida mi época de emigración... ¡Ah! Entonces aprendí mucho... ¡lástima que me cogiera viejo! Yo también tuve mis ilusiones... Era joven, fuerte, tenía ambición... Me dijeron: «En América, si allí se gana dinero; aquello está más civilizado; se paga bien el trabajo... Se respeta al obrero; hay más democracia; más libertad».

¡Y me fui a América! No lo olvidaré... Bueno, ¿para qué habiarte del viaje? Llegué a una de las capitales más populosas, más adelantadas, más democráticas... Allí, allí fué donde bajé este este escalón... donde pasé de trabajador a mendigo... café... y no he podido levantarme... Pero, verás: una noche me encontré sin dinero, solo, abandonado; allí no había catarras, ni Asilos para mendigos, ni «escarcela» para limosnas. Cuando me rindió el cansancio, busqué un banco de un paseo público y me dispuse a pasar la noche allí... Apenas había cogido el sueño, sentí una brusca sacudida.

Era un polizonte que me obligó a le-

vantarme y me dijo con voz autorizada: «¡Cámine!»

Los pobres no tienen allí derecho a dormir, ni a ocupar un banco público... Tienen libre el paso... pueden caminar... pero no pueden reclinar la cabeza... Imagínate el tormento de un pobre hambriento, cansado, estenuado y a quien se le obliga a caminar, a caminar sin cesar...

Ni a los animales se trata así... Por eso yo he podido comparar entre «aquello y esto». ¿Ves esa estatua? Es la del Fundador de esta Casa. Yo he estado muchas veces aquí esperando la hora de entrar... y he comprendido lo que dice esa figura. He estado en este Hospital y he sido socorrido por los discípulos de ese Caballero que lleva al pobre en los brazos. Por primera vez en mi vida he sentido el influjo de lo que más me necesita: respeto y afecto. He visto con asombro que aquí en este Hospital yo era un número como en otros Hospitales ni un paria sin el derecho a reclinar la cabeza, sino en los países democráticos. Algo de valor debía haber en mí cuando unos señores, los más respetables de la ciudad, llegaban diariamente a visitarme y me atendían como un igual... casi me atreviera a decir como un superior. Después supe que ése, el de la estatua, lo había dispuesto así. Centenares de pobres inconscientes han pasado por aquí sin darse cuenta de esta maravilla; yo mismo lo he visto; junto a mí, en otros lechos, había criaturas que ni sabían agradecer, ni apreciar esto.

Yo he sabido comprender y agradecer; he comparado la actitud y el espíritu de los *civilizados modernos* con los de este bienhechor a la antigua... He pensado mucho. Y he dicho para mí coetér: ¿Qué sería de nosotros si la práctica del espíritu de esta Casa se extendiera en la vida? Cuando se está dotado, como estamos nosotros, se ve este asunto de un modo especial.

Tú mismo, cuando eras fuerte, pensabas de otro modo. Hoy estás desamparado. Te han tratado... Pues fíjate de dónde provienen tus espaldas... Compara y verás como la verdadera luz debe estar ahí, en ese acto de levantar y llevar al pobre en brazos... pero ya creo que es la hora... anda, vamos a acercarnos a la Hospedería... verás... verás...

Y el viejo mendigo, seguido de su compañero, se acercó a la Hospedería fundada por don Miguel Mañara.

Luis León

Madrid, Abril de 1917.

VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

LA TOS

(De nuestra colaboración)

Casi todos los acatarrados tosen, pero también tosen muchos que no lo están.

La tos constituye un fenómeno perfectamente normal que se produce durante la espiración y tiene por objeto desembarazar de mucosidades y cuerpos extraños las vías respiratorias.

Consiste en una expiración explosiva; para producirla se aspira previamente una gran cantidad de aire (todo el que se puede), se cierra la glotis y se hace el disparo. Los pulmones actúan del mismo modo que una escopeta de aire comprimido. Se puede toser voluntaria o involuntariamente; en el primer caso la tos es directa; en el segundo es refleja y provocada por la presencia de un cuerpo extraño que irrita los filetes terminales del pneumo gástrico, del laríngeo o de cualquiera otro nervio que con éstos se relaciona. Una corriente de aire frío actuando sobre la piel cuando está en plena actividad sudoral, determina la tos por reflejismo. Oír toser nos induce a la

imitación y el pensar que no se debe toser, también es poderoso aliciente para que calgamos en la tentación de toser sin necesidad.

Los catarrasos deben abstenerse de asistir a conciertos, porque si durante la ejecución de algo tan solemne como la quinta sinfonía de Beethoven, les sobreviene un acceso de tos, corren peligro de morir linchados. La tos tiene distinta significación para el enfermo que para el médico. El enfermo ve en ella toda su enfermedad y aspira tan sólo a dejar de toser. El médico relaciona la tos con la causa que la produce y, según cual sea ésta, tiene que plantearse el problema de si ha de yugularla, suprimirla o favorecer su papel fisiológico.

La tos, llamada húmeda, la que va siempre acompañada de una expectoración más o menos abundante, es un factor con el cual hay que contar para vencer al catarro. Estas toses reclaman el empleo de los balsámicos y fluidificantes de la expectoración, las inhalaciones, los vahos y los medicamentos expectorantes.

—Mire Vd., me decía un viejo empírico: cuando la tos sirve para escupir flemas, bien está, pero cuando se agarra al pecho y se mete dentro, hay que darle con el jarro para que se despegue del pecho y nada mejor que el vino cocido con canela y miel y flor de sauco. He aquí un vulgarísimo potingue que satisface maravillosamente todas las indicaciones terapéuticas convenientes al catarro congestivo de los bronquios. Obitéense con él los siguientes efectos: sudación inmediata, aumento en la eliminación de orinas y laxación del vientre, sin contar que el alcohol obra también como estupefaciente sobre la mucosa bronquial y la canela ejerce una potente acción leucocitogénica (generadora de góbulos blancos) utilísima en toda clase de infecciones.

La tos seca, espasmódica, quintosa, convulsiva, que provoca el vómito y quita el sueño, debe de combatirse con energía porque desmitra al enfermo y no le da tiempo de reponer sus pérdidas

SI QUEREIS GERIR BIEN, BEBED LICOR VERDAD

Venta: Cafés, Colmados y Confeiterías
Unicos fabricantes Viuda de Esbarranhe e hijos.

Pérdida

El lunes por la noche se perdió un bolso de plata con un rosario en la calle de la Cadena. Se gratificará al que lo entregue en la calle de Jaime Ferrer, número 3, 2.º

energías. Tosecilla, tos nerviosa, tos laríngea: he ahí el terrible adversario contra el cual empleamos toda la escala de narcóticos, esrupefacientes, etc.

Antes de recurrir al empleo del opio asociado con la belladona, el fosfato de codeína, el acónito, las pastillas de Propaesin y otros heroicos remedios, deben de ser empleados los sencillos e ingeniosos procedimientos siempre inofensivos y eficaces en muchísimas ocasiones. Así, por ejemplo, la tos producida por una laríngea congestiva cede pronto aplicándose al cuello la llamada corbata de Priesnitz; otras veces desaparece una tos pertinaz provocando el estornudo por medio del rapé que produce una especie de inductación nerviosa derivativa, excitando a los nervios que se distribuyen por la mucosa nasal.

El vómito espontáneo o provocado pone fin a la tos de origen gástrico, pero es preferible y menos molesto calmar la irritación de los filetes terminales del pneumo-gástrico con un par de gotas de láudano.

La revulsión con tintura de yodo y la aplicación de una ventosa en el epigastro (boca del estómago) también son a veces medios suficientes para calmar la

Rayos X

Electricidad médica en todas sus formas
Rayos ultravioletas—Radium

Instituto Sureda

Instalación de primer orden
José Sureda Massanet
Médico ginecólogo
DANÚS, 4 De 10 a 1

Lámparas arañas y aparatos

Últimas creaciones
EL ÁGUILA—BROSSA, 30

tos. Dos gramos de agua de laurel cerezo en treinta de agua de lechuga dulcificada con quince de jarabe de codeína constituyen una poción calmante de seguro efecto.

No todos los enfermos se avienen a ser racionalmente tratados, y el médico que procede con parsimoniosa prudencia sacrifica un tanto su reputación de sabio y atrae sobre su capacidad científica injustas dudas. Afrontar estos peligros con ánimo sereno constituye la gran virtud del médico. A un enfermo que se obstinaba en dejar de toser cuando no le convenía, le dije:

Yo no busco efectos de relumbrón, que obtendría fácilmente con algunos centigramos de ionina. La narcotización violenta que a V. le haría feliz sumiéndole en un sueño paradisíaco, sería en este caso una punible complacencia. Los médicos que así proceden son comparables a los usureros, porque hacen préstamos de salud cobrando por ellos un interés ruinoso.

Dr. Juan López de Rego

Sección informativa

De Santanyi

Con la ayuda de Dios y en virtud de decreto del señor Obispo, el 19 del pasado Marzo empezaron sus trabajos apostólicos en esta parroquia los Misioneros de San Vicente de Paul, Rdos. Padres Serra, Mas y Solá.

Invitadas las Autoridades y preparado convenientemente el pueblo por el Reverendo Cura-párroco, acudieron todos en número extraordinario a la inauguración entusiasta y solemne y demás actos de la Santa Misión, ávidos cada vez más de oír la palabra de Dios, cada uno de los oyentes.

El triunfo ha sido completo. Los corazones no han podido menos de rendirse a la gracia de Dios, que se aumentaba y difundía con la majestad del canto del pueblo y con el auxilio de los niños, que asistieron a los catequismos, comunión y procesión solemnes en número de cerca de un millar, aclamando al Niño Jesús por las calles.

Digna corona de tan apostólica labor ha sido la imponente Comunión celebrada el día de Ramos, en que el número de hombres excedió el de mujeres, aproximándose a dos mil las comuniones, resultando el conjunto de un efecto emocionante, sobre todo cuando la poderosa voz del magnífico órgano resonaba sobre la ingente masa coral del pueblo, y llenaba todo el ámbito del templo.

Ha sido tan abundante la cosecha, que el popular Padre Serra, instado por el pueblo y a ruegos del Párroco, ha tenido que permanecer entre nosotros hasta las fiestas de Pascua, para recoger los últimos frutos de tan santa y feliz Misión.

Gracias sean dadas al cielo y a los Padres Misioneros, hijos de San Vicente de Paul, que no han perdonado sacrificio por el bien de las almas, y quiera Dios se conserven en nuestro pueblo tan copiosos frutos de santificación.

X.

Santanyi, 9 de Abril de 1917.

Publicaciones recibidas

Hemos recibido el número correspondiente al mes de Abril de la notable publicación «Mundial Música», que está consagrada por completo al eminente maestro español Rogelio Villar con el siguiente sumario: I Canción leonesa. II Zarabanda. III Se dice lentamente... melodía para canto letra de M. Machado. IV «Sonata en lá menor» Allegro-Allegro molto. V Andante sostenuto (Romanza). VI Presto. (Final). El precio del ejemplar es 0'50 céntimos. La expresada publicación se edita en Valencia.

Funciones religiosas

He aquí el programa de los actos religiosos que, en honor de la Divina Pastora, han de celebrarse en la iglesia de Padres Capuchinos en el presente mes: «La venerable Orden de Penitencia de San Francisco establecida en la Iglesia de PP. Capuchinos de esta ciudad, siguiendo la tradicional costumbre de pre-

pararse, del mejor modo posible, para la festividad de su excelsa Patrona María Santísima, bajo la advocación de la Divina Pastora de las Almas, le dedicarán una solemnisísima novena en la forma siguiente:

Empezando desde el sábado 14 de Abril todos los días, a las siete de la noche, después del rezo del Santísimo Rosario con Letanías cantadas y Novena a la Divina Pastora, seguirá el sermón por el R. P. José M.ª de Manila, Capuchino.

Los días laborables se hará también la Novena, rezada, durante la Misa de las siete.

Domingo, 22.—Fiesta de la Divina Pastora.—Desde las seis y media a las nueve y media se celebrará Misa cada media hora. A las siete y media.—Misa de Comunión general con plática preparatoria por el Rdo. señor don José Auba, Ecdómico de la Parroquia de Santa Eulalia.—Durante la Comunión la «Capilla Seráfica» cantará escogidas piezas de Alier, Cándi, Millét y Calduch.

A las diez.—Después del canto de Tercia, solemne Oficio, en el que la «Capilla Seráfica», dirigida por el Reverendo don Rafael Coriés, ejecutará la Misa en honor de San Gregorio Magno, de Juan B. Lambert, con acompañamiento de armonium. El sermón estará a cargo del Rdo. P. José M.ª de Manila.

Será celebrante el M. I. Sr. D. Buenaventura Barceló, Canónigo Arcipreste. Por la tarde, a las seis y media.—Des-

Entonces se acercó a mí, y me preguntó si deseaba alguna cosa. Dije que tenía mucha sed. Me respondió que podría a calcular alguna bebida. Mas yo le dije que si no me daba agua fría que no quería nada.

—¿Os parece si el agua fría podrá dafnarle? preguntó el posadero dirigiéndose a las mujeres.

—Yo le daría por el gusto, Andrés, respondió una de ellas; ¿no ha hecho el milagro la naturaleza? pues si ella pide agua, dársela, que para algo la pide.

Fueron en busca de un cántaro, y le pusieron sobre una mesa junto a mi cama.

—Ahora decídmelo, me preguntó Andrés, si os convendrá hablar alguna cosa con el Padre José que es un hombre muy bueno, muy compasivo?

—Y que a no dudar, añadió una de las mujeres, tiene más medicina en sus palabras que todos los boticarios juntos en sus potes.

—Yo lo haría en vuestro lugar, dijo la otra mujer; cuidado que no vais sino a ganar, porque es hombre que no trata con aspereza a nadie, y sabe más que un doctor.

—Está bien, respondí dirigiéndome a Andrés; pero antes desearía que me escribieseis una carta de dos líneas que voy a dictaros.

—Con mucho gusto. Salíds, volvió con recado de escribir, y sentándose delante de la mesa, me dijo que ya podía dictarla.

—Pues escribid, le dije: «Muy señor mío: por encargo particular de vuestro sobrino moribundo...»

—¿Qué es esto de moribundo? dijo Andrés deteniéndose; si ya no se trata de semejante cosa.

—Me acabáis de decir que no me negaréis este favor que os pido.

—Bueno; ya está «moribundo».

—Escribid «tengo el dolor de participaros...»

—Ya está «participaros».

—Que acaba de pasar a mejor vida. Soy con el mayor sentimiento vuestro afectísimo seguro servidor, y el nombre que gustéis. Miróme de hito en hito el posadero como si viese por primera vez alguna cosa nueva y asombrosa, y viéndome muy tranquilo, se

eran fuertes y muy repetidas en la cara y en la cabeza; mi respiración era cansada, y atormentábame una sed que parecía crecer a medida que con más ansia bebía del agua que a la mano me dejaron. Únicamente las náuseas habían desaparecido; y noté también que el sudor que antes solo mi cara, cuello, y pecho bañaba, ahora se iba extendiendo y apuntando por todo mi cuerpo. Yo quería contener la fatal propensión que tenía mi sangre de golpárseme a la cabeza y anularla. Para ello procuraba enardecer mi corazón, dispartar en él sentimientos de ternura, avivar el fuego del cariño, y llamar en mi auxilio todo cuanto pudiese hacer influir hacia él la sangre que debajo mi cráneo hervía.

Por fin oí llamar a la puerta, oí abrirla, y que saludaban por su nombre al padre José. Sin duda hablaron con él algunos momentos en voz baja, y al cabo de poco espacio entró en mi cuarto.

tualidad funesta de que por los designios de la Providencia me libró. Es un recuerdo que he de hacer esfuerzos para alejar de mi mente, pues me infunde un terror que hiela en las venas mi sangre. La idea de encontrar en el sepulcro, en vez de la paz y del descanso, la ira, la desesperación y la rabia, me da un martirio tan atroz, que ni por un instante me parece tolerable.

pués del Rezo del Smo. Rosario, se cantará un *Trisagio Mariano*; seguirá al Novena y el Sermón por el mismo orador de la Novena.

Se dará fin a tan religiosos cultos con la Bendición Papal y besamos a la Divina Pastora.

El «Belver»

Esta mañana, a las siete y media, ha llegado de Asturias, con un cargamento de carbón mineral para la «Islaña», el vapor «Belver».

La travesía del citado buque ha sido buena, habiendo tardado cinco días en el regreso.

A la altura del estrecho de Gibraltar, un crucero inglés le detuvo, enterándose con minuciosidad de la documentación del «Belver» y permitiéndole, a los pocos minutos de detención, que siguiera su ruta.

A la salida del «Belver» había en San Esteban de Pravia más de 50 vapores esperando que les tocara el turno para cargar carbón.

El «Cataluña», que se halla en aquel puerto, espera empezar a cargar en esta semana.

La Visita Pastoral

En Marratxi

Ayer mañana visitó nuestro Ilmo. y Rdo. Prelado el pueblo de Marratxi, en el que fue acogido por el pueblo con patentes muestras de veneración y cariño.

Frente a la iglesia se habían levantado algunos arcos con saluciones y emblemas.

Fue recibido Su Ilustrísima por el Clero parroquial presidido por el Rdo. Párroco señor don Antonio Galmés, por el señor Alcalde y otras distinguidas personas, la Junta Directiva de la Congregación Mariana y buen número de colonos.

Bajo palio, cuyas varas eran llevadas por dichos Congregantes, penetró en el templo el Ilmo. Prelado, entonando el Te-Deum el Rdo. Párroco y cantándolo, alternando, el Clero parroquial y el pueblo.

Examinó acto seguido el Sagramto y Viril, con el que dió la bendición al pueblo.

Entonados los responsos de rúbrica, Su Ilustrísima confirió el Sacramento de la Confirmación a 180 entre niños y niñas.

Visitados los altares, dependencias y y demás, y oída la Rda. Comunidad parroquial, se dirigió el Prelado al Convento de Religiosas Franciscanas, siendo en él recibido por las Rdas. Religiosas y el Visitador Rdo. señor Canals.

Practicada en la forma de costumbre esta visita y siendo la una y media emprendió Su Ilustrísima el regreso a Palma.

Esta mañana visitará Pórtol, por la tarde la Indoltería y mañana San Lázaro.

Congregación de Seglares Católicos

Hoy, a las siete de la tarde, la sección de Viáticos acompañará el Viático que ha de recibir el Seglar Católico don Antonio Bienes, partiendo de la parroquia de San Nicolás.

Las subsistencias

Circular gubernativa.—Nuevas tasas. Ayer se publicó en el «Boletín Oficial» la siguiente circular:

«Esta Junta en sesión celebrada el día 7 de los corrientes acordó las siguientes tasas:

Huevos a 1'25 pesetas la docena.
Salmonetes cuyo peso exceda de 150 gramos serán considerados como pescado superior.

Atún con hueso a 1'50 pesetas kilogramo.
Idem sin hueso a 2'00 pesetas kilogramo.

Sirviola, que pase a la clase 4.ª y se pague a 1'20 el kilogramo.

Lo que se hace público en este periódico oficial para general conocimiento.

Palma, 10 de Abril de 1917.—El Gobernador Presidente, *Dionisio Alonso Martínez*.

Nueva Revista

Editada por la *Empresa de Publicidad*, ha comenzado a publicarse en Palma una revista semanal ilustrada, que se titula *Baleares* y que compendia su radio de acción en los siguientes subtítulos que ostenta en su portada: Literatura-Arte-Comercio-Información gráfica mundial. Según indica en su programa, la nueva revista grabará en sus páginas los matices diversos de la actualidad en Baleares, y así lo hace ya en su primer número, que encierra notas de actualidad de distintas clases, desde la religiosa (publica la efígie del Santo Cristo de la Sangre) hasta la teatral (en la portada aparece el retrato de la actriz señorita Amparo F. Villegas), pasando por los principales sucesos registrados estos últimos días.

La parte gráfica del primer número de *Baleares* es nutrida y los numerosos fotogramas han sido presentados con artístico gusto.

En cuanto al texto, vemos las siguientes firmas: *Espinilla*, Dr. Arís, Enrique Vives y Jaime Ferrer Oliver. También reproduce *Baleares* la conocida poesía *Resurrección*, de Ribera.

Nuestro estimado compañero en la Prensa D. Enrique Vives Verger dirige la nueva publicación.

Correspondemos al saludo que *Baleares* dirige a la Prensa.

El ferrocarril de Artá

Una subasta

Ayer, al mediodía, se celebró en la sala de juntas de la Compañía «Ferrocarriles de Mallorca» la subasta para contratar las obras de explanación, fábrica y accesorias de la segunda sección (del término municipal de San Lorenzo des Cardassar) del ferrocarril de Manacor a Artá.

Se presentaron a la subasta varios pliegos.

La subasta se adjudicó provisionalmente al mejor postor que resultó ser D. Juan Ferrer Ginard.

Presidió el acto el director gerente, don Guillermo Moragues, y asistieron el director sustituto, don Sebastián Feliu, el secretario, don Rafael Bienes, y el Ingeniero de la línea en construcción, don Juan Cerdó.

Teatrales

Principal

Después del estreno de gracioso pasillo cómico de Toro de Luna, titulado «Una buena vara», se repr. sentó anoche, en *matinée*, «La propia estimación», de Benavente, obra escabrosa, en la que Morano obtuvo nuevo triunfo.

Esta noche se estrenará «El intérprete de Hamlet», de Felipe Sassone, autor sospechoso.

De Instrucción pública

El Inspector-jefe de 1.ª enseñanza nos ruega demos publicidad, para conocimiento de los interesados, al siguiente telegrama del Excmo. Sr. Ministro de Instrucción pública:

«Ministro Instrucción Pública a Inspector jefe de 1.ª enseñanza.

Sírvase V. S., por cuantos medios estén a su alcance, comunicar a todos los maestros y maestras que Ministro Instrucción Pública no acepta ni aceptará homenaje de ninguna clase por sus medidas en que todos los partidos han colaborado. Si persiste la suscripción se entregará a los Tribunales quien se encargue de recaudar».

Del mar

Entradas

Hoy han llegado los vapores «Mallorca» y «Ciudadela», procedentes de Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

Salidas

Ayer salieron los vapores «Monte To-

ro», «Balear» y Lullio, para Mahón, Valencia e Ibiza, respectivamente.

Esta mañana, a las siete, ha salido para Cabrera, el «Ciudad de Palma».

Despachados

Hoy deben salir los vapores «Mallorca» y «Ciudadela» para Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

Vapores esperados

Mañana debe llegar, procedente de Barcelona, el vapor «Miramar».

El Obispo de Lérida

Hoy ha llegado en el rápido nuestro ilustre paisano y respetable amigo el Ilmo. y Rmo. Señor Obispo de Lérida, Dr. D. José Miralles y Sbert. Le acompaña su familiar Reverendo D. José Riera.

Sea bienvenido el Prelado llerdense.

En la Audiencia

La vista de ayer

Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de Manacor contra los hermanos Jaime y Gabriel Jaume Durán, acusados del delito de lesiones graves.

Representó al Ministerio público el teniente fiscal, don Manuel González, quien pidió para cada uno de los procesados un año y un día de prisión correccional, accesorias, costas y pago de 250 pesetas de indemnización al herido.

El abogado defensor, don Joaquín Pascual, pidió la libre absolución de sus defendidos; para el caso que no se accediera a ello, pidió para cada uno de los procesados la multa de 250 pesetas y dos meses y un día de arresto, o cuatro meses y un día de arresto, según cuales fueren las circunstancias que se apreciaren.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Señalamiento

Mañana se celebrará en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra Lorenzo Bisbal, acusado del delito de injuria, por medio de la imprenta, a don Pedro Estrany.

Sostendrá la acusación, en representación de la parte ofendida, el abogado don Manuel Fiol, y la defensa del procesado correrá a cargo del abogado don Fernando Pou.

Notas de Sociedad

De viaje

Hoy han llegado de Barcelona, en el vapor «Mallorca», don Miguel Ramón, don Joaquín Ferrer, don Alejandro Riquer, don Rafael Borobia y señora y don Miguel de Leta.

—Para Mahón embarcaron anoche, en el vapor «Monte Toro», don Antonio Garau, don Miguel Capó y don Manuel Obrador.

—En el vapor «Balear», para Valencia, embarcaron ayer don Antonio Mir, don Emilio Peláez y don Antonio Colom.

Fallecimiento

En Barcelona falleció el día 6 de los corrientes el señor don José Alvarez y Aleñar, Jefe de Sección del Cuerpo de Telégrafos.

Las buenas cualidades que adornaban al finado le captaron en vida muchas relaciones y simpatías, habiendo sido sentidísima su muerte.

E. P. D.
Enviamos a su familia nuestro más sincero pésame, en especial a su hermano el doctor don Julián.

Boletín Religioso

MAÑANA

Santos.—San León, papa y doctor. Cuarenta Horas.—Continúan en *Santa Catalina de Sena*, en honor de San Vicente Ferrer: Exposición a las seis y media y rezo de la primera parte del Rosario durante una misa; a las diez Misa mayor y a continuación la segunda parte del Rosario también durante una misa: por la tarde a las seis y media la tercera parte del Rosario, segundo día del septenario del Santo Taumaturgo y reserva de Su Divina Majestad.



Don José Alvarez Aleñar

Jefe de sección de Telégrafos

Ha fallecido en Barcelona el día 6 de los corrientes

Q. E. P. D.

Su hermano el Dr. D. Julián Alvarez y demás familia del finado, ausentes y presentes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan tenerle presente en sus oraciones y asistan al turno de misas que se rezarán en la parroquial iglesia de San Nicolás, el próximo jueves día 12, desde las ocho a las doce de la mañana.

No se invita particularmente

Otras funciones.—En Montesión, a las ocho, el ejercicio dedicado a la Virgen del Pilar con misa y cánticos.
Visita.—A Nuestra Señora del Pilar en Montesión o San Cayetano.

Sueltos y noticias

Una imagen

En los escaparates de la Casa Gumbau Hnos. hemos tenido ocasión de admirar, entre otras, una preciosa estatua de gran tamaño, de Nuestra Señora del Carmen, que regala al Convento de Religiosas Trinitarias de El Molinar nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. don Joaquín Agulló.

Sumario

Hemos recibido el último número del *Mensajero del Circulo de Obreros Católicos de Santa Catalina*, correspondiente al actual mes de Abril.

Inserta el siguiente sumario: «Aleluya jalleluia!—Cantares de «La Pasión».—De casa.—Crónica del Circulo.—Movimiento Estadístico Parroquial.—Envíos.—Pasatiempos y curiosidades útiles».

Detención

Por orden del Alcalde de Artá ha sido detenido en aquella villa un sujeto que, mientras pasaba la procesión celebrada el día de Pascua, cometió actos irreverentes.

Disputa

La guardia civil del puesto de Santa Eulalia del Río (Ibiza) ha detenido a dos sujetos que sostuvieron acalorada disputa, agrediendo mutuamente.

Agresión

En Selva, la Benemérita ha denunciado a dos sujetos por haber agredido a otro.

Por disparo

La guardia civil del puesto de Ibiza ha detenido a un individuo que hizo dos disparos de pistola sin que, afortunadamente, hiciera blanco, contra otro.

Este repelió la agresión, causando con una piedra una herida en la cabeza a su contrincante.

El Juzgado entiende en el asunto.

Novedades

Los «Almacenes Gumbau» nos participan haber recibido un completo y variado surtido de novedades para la temporada de primavera y verano.

Una tacita de CAFÉ LLOFRIU después de las comidas favorece maravillosamente la DIGESTIÓN.

: : A los Señores Casa especial para ornamentos Sacerdotes Y HÁBITOS TALARES de JULIÁN ROSSELLÓ

Plaza de Santa Eulalia esquina San Francisco
Damascos rasos y brocateles para Ornamentos.—Telas propias para Hábitos Talares y taller para la confección.—Bajos alba y tela hilo y puntillas.—Sombreros, bonetes y casquetes.—Galones flejes y puntillas, en oro y plata.—Hilos, canutillos, lentejuelas para bordados.—Sección especial de confección de Ornamentos de Iglesia de todas clases.—Especialidad en la restauración de Ornamentos antiguos, conservando su valor artístico y arqueológico.

ESTATUARIA RELIGIOSA

Antonio Oliver Frontera MÉDICO

Ha trasladado su Consultorio de Medicina general y especialidad en Enfermedades del ESTÓMAGO.

CALLE DE PONT Y VICH N.º 14, (ESQUINA PUREZA) CONSULTA de 11 a 12

LA ESPERANZA

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

Con maquinaria y útiles para la impresión de toda clase de trabajos propios del ramo, con

ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMÍA

Folletos, Revistas, Programas, Tarjetas, Telenarios, Invitaciones, Memorandums, Recordatorios, Cartas y Sobres Comerciales, etc., etc.

EN UNA O MAS TINTAS

Calle de la Lonjeta, núm. 11

Apartado, n.º 19

Palma de Mallorca

Teléfono, 200

Dr. L. Picallo

DEL INSTITUTO RUBIO DE MADRID

Médico especialista en las enfermedades de los niños.

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 5, Colón, núm. 34, entresuelo.

Cédulas de confirmación

Tip. «LA ESPERANZA», Lonjeta, 11

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

Espectorantes y calmantes de la Tos
Farmacia y Laboratorio de J. Miró—abierto toda la noche. Colón, 22, Perejil, 2

Objetos para regalo

Últimas creaciones

EL ÁGUILA—BROSSA, 30

Recuerdo de la Santa Misión

mandada predicar en todas las parroquias de Mallorca por el Ilmo. y Rdo. Prelado en preparación a su primera visita Pastoral.

Con este título acaba de imprimirse esta imprenta una oportuna hojita que dudamos es una de las más preciosas que con motivo de misiones se han publicado, toda vez que lleva como la consagración oficial de la Santa Iglesia haberse publicado de orden de S. S. Papa Pío X de s. m. en el *Acta A. Sed. Seguros* de que los señores Párrocos querrán adquirirla hemos hecho un gran tiraje y por esta razón podemos darla infimo precio de 5 pesetas el millar.

Esta hoja, si así lo desean los señores Párrocos, puede servirse en mallorquín. Para los pedidos en la imprenta de Esperanza, Lonjeta, 11.

CAPÍTULO XIX

Mi carta de despido.—Deseo hablar con el Padre José.

Las contusiones que recibí debieron despertarme de mi letargo, pues cuando me volví a mi cama abrí los ojos, miré a todas partes y me quejé de los dolores que sentía. Al pronto conocí que debía haberme pasado alguna cosa muy extraordinaria, pues como si yo llamase la atención de todos de una manera muy singular, entró mucha gente a verme, y cada uno expresaba su asombro a su modo.—Pobre mozo, de buena se ha salvado, decía uno.

—Seguramente es un milagro, añadía otro.

—Este muchacho, dijo una mujer, tiene sin duda un buen ángel de la guarda.

—¿Pero cómo os debais tanta prisa en llevarle a enterrar? preguntó otra mujer.

Mientras esperaba su venida, los minutos me parecieron horas. Temía a cada momento que se ofuscara de nuevo mi mente, y que alguna ráfaga febril enturbiasse otra vez los pensamientos que tan claros entonces tenía. Era evidente que había ya pasado por una crisis tremenda de la cual los que escapan son muy contados; crisis que podía haberme arrastrado ya bien a pesar mío a la realización de mis esperanzas de ayer, o de mis temores de hoy. Si en vez de detenerme y retroceder estando a la orilla del sepulcro, me hubiese faltado un pie y caído rodando en sus concavidades tenebrosas, ¿qué es lo que en su fondo encontrado hubiera? ¿La nada, de mí tanto apetezida, o bien la nueva vida de que antes había oído hablar tan tiernamente? No debía, no, exponerme segunda vez al peligro de un cruel desengaño. Y la amenaza estaba aun pendiente sobre mi cabeza. La enfermedad no había cedido. Los mismos síntomas de antes sentía yo en mi cuerpo. Los dolores en las articulaciones no me dejaban sosegar, y si probaba de moverme tomaban una intensidad vivísima; las pulsaciones de mis arterias

encogió de hombros, y acabó de escribir diciendo:

—Así como así tampoco ha de servir, ponga cualquier nombre. Juan de las Viñas, o Anselmo de los Perotes. ¿La cierro?

—Cerradla, y cuando llegue el caso os suplico que la pongáis en el buzón.

Me pidió el sobre, se lo dió; a mi tío, en la villa de su vecindad; y quedando la carta sobre la mesa dije que me harían grande merced si iban por el padre José y me dejaban solo con él.

En esto se salieron del cuarto cuantos estaban en él, y oí al posadero que decía:

—Es mucho joven éste; se mete de rondón en una ciudad apestada, se muere, resucita, y ahora hace con la mayor calma sus preparativos para un nuevo viaje.

—¿Si querrá matar a otro sepulturero? dijo una de las mujeres; mal año para el que cargue con él.

Volví a entrar Andrés al cabo de un rato, y me dijo que tuviese paciencia, porque le había dicho que el padre José había salido, pero que en cuanto estuviese de vuelta subiría al instante.

—Ninguna, respondió el posadero; doce horas estuvo completamente muerto, el médico le vió; en fin todos dijeron que estaba tan cadáver como otra huésped que visitéis.

—Pues se ha burlado del médico, del vómito, y hasta del que se lo llevaba, que del susto se ha puesto malo, y se ha hecho acompañar a un hospital.

—No había para menos oyendo que el difunto le hablaba al oído.

—Vaya, que esta vez el muerto habrá enterrado al sepulturero.

—No creo que no hay mucho en que fiar todavía, dijo muy quieto el posadero.

—Muy pálido está y suspenso, respondió en voz baja una de las mujeres.

—A la segunda no lo cuenta, repuso otro vecino despidiéndose.

—¿Por qué no envías a llamar al Padre José, que lo entiende mucho mejor que ningún médico? dijo la que parecía más compasiva de todas las mujeres que allí habían acudido.

—Y será lo más acertado respondió el posadero.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea.—Buques hundidos.—En el Congreso yanqui: el primer crédito para la "entente".—Declaraciones de Hindenburg sobre la intervención yanqui.—Ruptura de relaciones del Brasil con Alemania y de Austria y Bulgaria con Estados Unidos.—Comunicados oficiales.—Otras noticias.—La situación política en España

DESDE MADRID

Madrid, 11 (1'00)
El torpedeamiento del «San Fulgencio»
El torpedeamiento del vapor español «San Fulgencio» por un submarino alemán, transmitido al Gobierno español nuestro Embajador en París.

Conferencia
A última hora el Ministro de Estado, Sr. Gimeno, conferenció con el Embajador norteamericano en esta capital.

Manifestaciones de Gimeno
El Ministro de Estado, Sr. Gimeno, recibió ayer tarde a los periodistas.

Nos negó los rumores de que la ausencia del Embajador de Inglaterra en Madrid obedezca a alguna razón que se hiciera desagradable al Gobierno.

Nos dijo luego que había conferenciado extensamente con el Embajador ruso en Madrid y con el Representante de Costa Rica.

Nos añadió que el Obispo de Lituania le había interesado la protección de los prisioneros lituanos.

Buques hundidos
Nauen.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial:
«En el Mediterráneo han sido hundidos once vapores y tres veleros.

Todos ellos representan un total de 58.224 toneladas.

Entre los vapores hundidos figuran el griego «Artemis», el italiano «Molis», el noruego «Bollatrix», el inglés armado «Queen Eugenia», otro armado llamado «Lebury», los franceses armados «Ernesto Simon» y «San Simon» y el griego «Ballifet».

Los veleros hundidos iban, en su mayoría, cargados de azufre.»

Los intereses de Austria en Norteamérica
París.—(Torre Eiffel) Suecia se ha encargado de los intereses de Austria en Estados Unidos.

Se espera de un momento a otro que Turquía y Bulgaria sigan el ejemplo.

Minas recogidas
Nauen.—En la costa holandesa se han recogido 19 minas.

Sólo una de ellas es alemana.
Desde el principio de la guerra han sido arrastradas a la costa holandesa mil 245 minas inglesas, 65 francesas, 259 alemanas y 328 de procedencia desconocida.

Comunicado oficial francés
París.—(Radiograma) Se ha publicado el siguiente parte oficial de la tarde:
«En el Oise ha habido menos cañoneo que en los días anteriores.

En las primeras líneas ha habido encuentros de patrullas.

Progresamos al este de La Basse y en el bosque de Coucy.

Ha habido cañoneo violento al nordeste de Soissons.

En el sector de Laffian rechazamos un ataque.

Al norte de Sygneri, en la Champagne, ha habido luchas con granadas.

Crédito para los aliados.—Otros para la defensa nacional
París.—En el Congreso yanqui se ha empezado a discutir un crédito de 17 mil millones de francos, primera de las cantidades que se destinarán a la «Entente».

El Congreso votará otros créditos de 6.000 millones y de 5.000 con destino a la defensa nacional.

El resto de lo que se necesite se obtendrá por medio de impuestos.

Comunicado alemán
Koenigwusterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Sigue la batalla en Arras.
Los enemigos no consiguieron romper el frente.

Se han registrado enormes bajas en ambos bandos combatientes.

Al Suroeste de Ipres penetramos en la tercera línea inglesa y en un refugio, regresando a nuestras posiciones con prisioneros, siete ametralladoras y lanzaminas.

En los demás frentes, incluso en el Oriental, ha habido cañoneo y luchas de vanguardias, sin que ocurriera ninguna modificación.»

De esta mañana
Madrid, 11 (5'30)

El Brasil
París.—El Gobierno brasileño ha roto ya sus relaciones diplomáticas con Alemania.

Declaraciones de Hindenburg.—La guerra submarina y la intervención de Estados Unidos.—Los diversos frentes

Koenigwusterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—El generalísimo Hindenburg ha hecho importantes declaraciones al corresponsal de «La Vanguardia» de Barcelona, diciéndole, en síntesis, lo siguiente:

«Al decretar Alemania la declaración de la guerra submarina ilimitada ya contó con la posibilidad de que Estados Unidos fueran en ayuda de los aliados, y no se dió ninguna importancia a este extremo.

No puede Norteamérica prestar auxilio de hombres a los aliados, por cuanto ya se cuidarán de evitarlo nuestros submarinos.

Si las marinas de guerra de la «Entente» no han podido nada contra nuestros submarinos, es evidente que tampoco podrá combatirlos con éxito la escuadra yanqui.

También será imposible a los norteamericanos cooperar de algún modo en el frente oriental, y éste está hoy de tal manera que es imposible que lo rompan los rusos.

Los acontecimientos de Rusia nos han favorecido sobremedura.

El frente occidental resistirá también a todos los ataques.

Poseemos grandes fuerzas ofensivas y defensivas.

Podemos decir muy bien que nuestros cálculos en cuanto al éxito de la guerra submarina han sido exactos.

Hemos medido todos los puntos y calculado todas las responsabilidades, escogiendo los medios que mejor y más pronto nos llevarán a la victoria y a la paz.»

Parte oficial alemán de la noche
Koenigwusterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel general alemán transmite el acostumbrado comunicado oficial de la noche:

«En la orilla Sur del Somme rechazamos nuevos ataques de los ingleses preparados con artillería.

En el frente del Aisne ha habido cañoneo mutuo.

En los frentes oriental y macedónico no hay acontecimientos importantes que señalar»

Raid de aviones ingleses
Nauen.—En su «raid» contra Zeebrugge, los aviones ingleses no causaron daños importantes.

Destroyer alemán hundido
Nauen.—Es verdad que un submarino enemigo nos hundió un destroyer, en el ataque frente a Zeebrugge, pero no es exacto que tuviera ningún otro buque averiado.

Parte francés de la noche
París.—(Torre Eiffel).—Se ha publicado el siguiente parte oficial de la noche:

«Al Norte y Sur del Oise la artillería francesa se ha mostrado activísima.

Nuestras baterías ejecutaron, a tiros de destrucción contra las organizaciones del Este de Coucy y Sur de Caillette.

Los alemanes bombardearon nuestras posiciones de Neuville.

Destruimos a cañonazos un tren enemigo.

En los últimos combates aéreos el teniente Sagner ha derribado el quinto avión enemigo y el capitán Douchy el sexto.

En Oriente la lucha es durísima.

En el sector de Monastir detuvimos, delante de las alambradas, una serie de grandes ataques.

Los aviones alemanes bombardearon nuestros campamentos en una zona prevista, sin causar daños.

Ruptura de relaciones de Austria y Bulgaria con Estados Unidos
Carnavón.—Austria y Bulgaria han roto ya sus relaciones diplomáticas con Estados Unidos.

Parte inglés
Carnavón.—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial del día 10:

«Rechazamos fuertes contraataques del enemigo en la altura de Vimy.

Nos apoderamos de Vampoux y de las defensas Norte y Sur del mismo.

El número de prisioneros que hemos hecho pasa de 9.000.

Cogimos además 40 cañones en esta acción.

En las cercanías de San Quintín rechazamos también al enemigo.

Los alemanes penetraron en nuestras posiciones de Ipres, siendo expulsados de ellas por medio de un contraataque.

Sigue la gran lucha al Norte de la altura de Vimy.

Hemos progresado en Dirección de Cambrai, cogiendo más prisioneros y material de guerra.

Avanzamos al Norte de Louvrad.

Desde la mañana del día 9 llevamos apresados más de 11.000 alemanes, de los cuales 255 son oficiales.

Nos apoderamos en estas acciones de más de 100 cañones.

Destruimos 3 taubes y averiamos 4. Hemos cogido además 60 morteros de trinchera y 163 ametralladoras.

Muchos de los cañones son de grueso calibre.

El reclutamiento de obreros en Estados Unidos
Nauen.—Las noticias que llegan de Washington demuestran las dificultades con que allí se tropieza para el reclutamiento de obreros con destino a las fábricas del Estado.

La mayoría de ellos trabajan en las fábricas que sirven a la Entente.

Lo que dice la prensa sueca
Nauen.—La prensa sueca dice que la intervención de Estados Unidos en nada influirá en el curso de la guerra terrestre a causa de las dificultades que los submarinos crean al transporte de tropas.

Además, dice, en un país en donde se desconoce el servicio militar obligatorio no puede improvisarse un ejército.

El mensaje de Wilson y la prensa alemana
Nauen.—La prensa alemana califica de hipócrita el mensaje de Wilson.

Dice que puede no erigirse en juez de otros Estados quién ha obtenido ganancias fabulosas a costa de la sangre y la vida de millares de hombres.

La situación política
Madrid, 11 (1'00)

Romanones y los periodistas.—Incidentes.
—El señor Alba.—Un telegrama del señor Marqués de Cortina.—Consejo de Ministros

Ayer, por la tarde, los periodistas estuvieron, como de costumbre, en la Presidencia.

Hallándonos allí se recibió un recado del jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, diciendo a los periodistas que, como carecía de noticias, no nos recibiría.

Los periodistas nos trasladamos luego al domicilio del Conde.

Allí nos recibió el Subsecretario de la Presidencia, señor Argente, que se limitó a decirnos:

«La verdad oficial es que el Conde y el señor Alba están paseando.»

Los periodistas, en vista de las palabras del señor Argente, nos retiramos, estacionándonos en la calle.

Poco después observamos que el señor Conde de Romanones se hallaba en su domicilio, y le oímos decir:

«Tengo el derecho de dejarme ver solamente cuando quiera.»

Al poco rato nos recibió el Conde, diciéndonos:

«La conferencia que he celebrado con el Ministro de Hacienda, señor Alba, ha sido motivada por un telegrama que he recibido del señor Marqués de Cortina, que se halla en Londres y que requería urgente contestación.»

Los periodistas justificaron su insistencia en quererle hablar porque para ayer estaba anunciada la crisis.

El Conde nos dijo entonces:

«El enojo mío era porque estaban ustedes en la calle, cuando debíalos «ver en mi casa».

Nos negó los rumores de crisis, como también nos desmintió que esperara al jefe del partido conservador, señor Dato.

El señor Alba, que se hallaba presente durante la entrevista, nos defendió a los periodistas, diciendo que él, puesto en nuestro lugar, hubiera hecho lo mismo que nosotros.

Por último el Conde nos anunció que hoy se celebraría Consejo de Ministros.

Lo que dice «La Tribuna».—La causa de la crisis.—Consejo.—Conferencias
El periódico «La Tribuna» publica una información sobre la situación política.

Asegura en ella que a las causas de la crisis las motiva la política internacional que, según añade, preocupa hondamente al señor Conde de Romanones.

Agrega que el Conde dará cuenta de dichas causas al Consejo de Ministros que ha de celebrarse hoy, miércoles.

Atribuye «La Tribuna» a esto el mal humor del Conde.

Afirma después que el jefe del Go-

bierno ha conferenciado con los Presidentes de las Cámaras y con el señor Dato.

Villanueva reservado
El presidente del Congreso, señor Villanueva, estando hablando con los periodistas, nos ha confirmado que había celebrado una entrevista con el señor Conde de Romanones.

Sin embargo, se negó rotundamente a decir nada respecto a lo tratado en la conferencia.

Lo que dicen los amigos de Weyler.—Este, en situación de formar Gobierno
Los amigos del general Weyler decían ayer que éste se hallaba en situación de formar Gobierno.

Añadían que al general Weyler no le apetecía la presidencia del Consejo, pero, si le mandase la Corona que la ocupara, obedecería.

La actitud de Villanueva
Respecto a la actitud del señor Villanueva, sus amigos le consideraban poco propicio a intervenir en un Gobierno presidido por el señor Conde de Romanones.

Los asuntos de Marruecos
El jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, conferenció ayer, a última hora, con los señores Luque, Jordana y Gimeno.

Dícese que en la entrevista se habló de los asuntos de Marruecos.

García Prieto en el Senado.—Una carta.—Recogida de papeles
El Sr. García Prieto estuvo ayer en el Senado.

Allí firmó una carta.

Luego procedió a la recogida de papeles y de su correspondencia.

Romanones no irá a Palacio
El presidente del Consejo, Sr. Conde de Romanones, nos negó a los periodistas que pensase ir por la tarde a Palacio.

Lo que dice el «Diario Universal».—Cuanto se dice es falso
El periódico «Diario Universal», organo del Sr. Conde de Romanones, niega los rumores que vienen circulando sobre sucesos políticos.

Insiste en afirmar que cuanto se dice sobre estos asuntos es falso.

Añade que el Presidente del Consejo conferenció ayer con los Sres. Sánchez de Toca y Villanueva.

Recepción suspendida
Se ha suspendido la recepción diplomática que debía tener lugar hoy, miércoles.

Regreso de políticos
Han regresado a esta Corte los señores Maura, González Besada y Conde de Bugallal.

Mañana regresará el señor La Cierva.

Animación en los Círculos políticos.—La crisis está próxima?—Inquietud
En los Círculos políticos hubo ayer gran animación.

En ellos reinó gran expectación para ver el desarrollo de los acontecimientos políticos.

Se vaticinaba el próximo planteamiento de la crisis.

Contribuyó a aumentar la inquietud el anuncio de que el señor Conde de Romanones iría por la tarde a Palacio.

Reina en los Círculos políticos gran desorientación.

«El Duque de Almodóvar en Palacio?»
Ayer, por la noche, se decía que el Alcalde, señor Duque de Almodóvar, había conferenciado con los señores Conde de Romanones y Marqués de Alhucemas.

Se añadía que el Duque, después de dicha entrevista, había ido a Palacio.

Declaraciones de García Prieto
Han sido muy comentadas unas declaraciones atribuidas al señor García Prieto.

Según ellas, el Presidente del Senado ha manifestado que ocuparía el Poder si las necesidades del partido y de la nación lo hicieran preciso.

Entiende el Marqués de Alhucemas que el partido liberal no se ha gastado.

«La crisis conjurada?»
Circula la versión de que la crisis ha quedado conjurada, restableciéndose la normalidad.

Las subsistencias y los transportes
Madrid, 11 (1'00)

Las facturaciones a gran distancia.—Vagones para Asturias.—Otras disposiciones
Salamanca.—Se ha dictado una disposición prohibiendo las facturaciones a larga distancia cuando pueda utilizarse la vía marítima.

Se ha acordado enviar 50 vagones

más al interior de Asturias y ampliar en 6 días la prohibición de facturar más allá de Tudela.

Se ha dispuesto que la Compañía del Norte devuelva el material detenido a la Compañía del Mediodía y que a Salamanca se envíen 200 vagones para el transporte de naranja a Carcagente.

Alcaldes suspendidos.—La incautación del trigo
Además del Alcalde de Algete serán suspendidos seis Alcaldes más que no han facilitado la incautación del trigo.

El Gobernador cree que este cereal no faltará en Madrid.

La Junta de Transportes Marítimos.—Varios asuntos
Se ha reunido la Junta de Transportes Marítimos.

Se ocupó del transporte del trigo comprado a la Argentina, del pago de las cuotas por los morosos y de la distribución del maíz de Asturias.

La Bolsa
Madrid, 11 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado	74'60
Amortizable 5 por 100	94'75
Amortizable nuevo	85'00
Banco de España	451'00
Compañía Tabacalera	278'50
Francos	80'25
Libras	21'74
Exterior	82'55

Noticias varias
Madrid, 11 (1'00)

Naufragio de un lanchón
A causa del temporal, ha naufragado frente a las costas portuguesas el lanchón «Cocodrilo», dedicado a los transportes militares de Ceuta, de donde salió el día 4 remolcando el vapor «Maso».

Fallecimiento de Asensio Mas
Ha fallecido en París Asensio Mas, autor, entre otras muchas zarzuelas, de la titulada «El puñao de rosas».

Un automóvil atropella a un side-car.—Heridos graves
En la Cuesta de las Perdices un automóvil se precipitó sobre un side-car, lanzando a sus ocupantes a gran distancia.

Resultaron heridos de pronóstico reservado Juan y Enrique Auendaño, este último con probable fractura del cráneo.

Gran surtido de estampas en colores
Para los pedidos dirijanse a la imprenta

La Esperanza
Lonjeta, 11 y 13—PALMA—Apartado, 19

Exquisito placer es
el que cada familia puede procurarse, durante las veladas de invierno, mediante un legítimo

GRAMÓFONO
(CON O SIN BOCINA)

y una colección de discos escogidos a su gusto.

Pidanse audiciones y catálogos, Tienda **El Japon**

Pianos y Pianolas Chassigne freres
al contado y a plazos
CASA BANQUE, calle Colón

Academia Saiz
Preparación para carreras militares y bachillerato, Informes: calle de Pelaires, 105-2.º

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el **Elixir Estomacal de Saiz de Carlos**. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. **Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la**

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. **Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.**

De venta en las principales farmacias del mundo, y Serrano, 36, MADRID. Se remite foliado á quien lo pide.

El Obispo de Barcelona
Mañana marchará para Roma el Obispo de Barcelona, Dr. Reig.

Un telegrama de Burell
Los maestros y maestras de esta ciudad han recibido un telegrama del Ministro de Instrucción pública, señor Burell, amenazándoles con mandara los Tribunales a quienes se encarguen de recaudar fondos para tributarle un homenaje, pues renuncia a tal distinción.

El Obispo de Vich
Hoy vendrá a Barcelona el Obispo de

